

LUNES 8 DE MAYO DE 2017

INE

ADVIERTEN LÍMITES DE E-DEMOCRACIA

Las redes sociales son insuficientes para construir democracia, consideró el presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello, al afirmar que si bien son mecanismos ineludibles e inevitables como medios de comunicación, no necesariamente horizontalizan la capacidad de tomar decisiones y, por lo tanto, anulan lo que es una condición de la decisión democrática. Ante participantes de los Foros Universitarios La UNAM y los desafíos de la nación. Democracia y Participación Ciudadana, que se llevó a cabo en la Facultad de Ciencias Políticas de la máxima casa de estudios, dijo que en la Estrategia Nacional de Cultura Cívica se promueve y se instrumentarán las discusiones que deben anteceder a toda decisión democrática, pero comentó que una de las características de las decisiones democráticas es la responsabilidad de quien participa en una discusión sobre asuntos públicos, lo que las redes sociales no garantizan por permitir el anonimato. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, AURORA ZEPEDA)

FALLA ACCESO A REPORTES DE BIENES EN EL INE

Sólo uno de los 11 integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) ha hecho pública su declaración patrimonial, aunque no se puede acceder a su contenido vía Internet. Luego de que el pasado 5 de mayo culminara el plazo para subir la información respectiva al Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia, la única que reportó sus bienes fue la consejera Pamela San Martín con información correspondiente a 2015 y 2016. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

INDEPENDIENTES Y SISTEMA DE PARTIDOS/ MARCO ANTONIO BAÑOS

Hoy en día no existe una dicotomía real entre el sistema de partidos y candidaturas independientes. Desde el 2012, tenemos un mandato general reconocido en el artículo 35 constitucional para que existan alternativas de postulación a cargos electivos que no sean exclusivamente las que tienen respaldo de los institutos políticos. Sin embargo, esa opción no partidista, en los hechos, no implica un “sistema independiente” distinto al de partidos. La definición sartoriana de “sistema de partidos” alude al conjunto de interacciones que derivan de la competencia política. Decía Sartori incluso que no podemos asumir pluralismo cuando las alternativas partidarias no tienen capacidad de competir y ganar en una contienda electoral, cuando sólo están para “embellecer” el paisaje que aspira a ser democrático, pero en realidad no tienen oportunidades en cuanto a la disputa en las urnas de cargos electivos. Es decir, la base de lo que conocemos desde esa perspectiva teórica como un sistema de partidos está en la viabilidad de una competencia efectiva con un entorno democrático integral y no sólo en el reconocimiento o registro de muchos partidos o candidaturas independientes. De ahí que resulta absurdo intentar separar la vía independiente de la vía partidista, porque ambos caminos, con sus matices correspondientes, son parte de un mismo modelo de competencia, apelan en la misma boleta al sufragio, buscan convencer a los mismos electores en la misma arena de competencia, tienen el mismo referente de reglas mínimas a seguir, el mismo periodo de campaña, el mismo árbitro y en esencia con los mismos derechos y obligaciones. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 42, MARCO ANTONIO BAÑOS)

LUNES 8 DE MAYO DE 2017

ELECCIONES 2017

PROCESO PARA ELECCIONES, EN "TIEMPO Y FORMA": INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que, a cuatro semanas de las elecciones en Coahuila, Estado de México, Nayarit y Veracruz, las acciones del INE "avanzan en tiempo y forma". A través de un comunicado, el Instituto anunció que, hasta el 3 de mayo pasado, había designado ya a 238 mil 525 ciudadanos que se encargarán de la instalación de 34 mil 75 mesas de votación. Recordó que para realizar estas tareas de capacitación el INE contrató a siete mil 756 supervisores y capacitadores electorales. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, AURORA ZEPEDA)

DEVASTA A COAHUILA CORRUPCIÓN: ANAYA

Para el panista Guillermo Anaya, quien por segunda ocasión busca la gubernatura de Coahuila, las administraciones de Humberto y Rubén Moreira heredarán un estado devastado por la corrupción y con una crisis económica, de salud y credibilidad sin precedentes en su historia. En entrevista, el panista aseguró que en recorrido en busca del voto de los coahuilenses ha notado el hartazgo de la ciudadanía hacia la clase política. Por su parte, de gira por municipios del norte de Coahuila, el candidato priista a la gubernatura, Miguel Ángel Riquelme, prometió modernizar la carretera Piedras Negras-Laredo y los caminos rurales con el objetivo de mejorar la economía de la región. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, MARÍA ELENA SÁNCHEZ Y ROLANDO CHACÓN)

EMPATE TÉCNICO EN ESTADO DE MÉXICO; PRI, LEVE VENTAJA

A menos de un mes de que se lleve a cabo la elección de gobernador en el Estado de México, el candidato del PRI, Alfredo del Mazo, se mantiene a la cabeza de las preferencias electorales a pesar de haber perdido casi dos puntos porcentuales desde la última medición realizada por El Universal, en abril pasado. De esta forma, Del Mazo aventaja a la abanderada del partido Morena, Delfina Gómez, sólo por 1.6 puntos porcentuales, 19.1% frente a 17.5%, respectivamente. A lo largo de los distintos levantamientos, desde febrero Delfina Gómez alcanza más del 17% de las preferencias y sin mostrar adhesiones significativas de nuevos votantes potenciales. El mismo sondeo refiere que los candidatos del PAN, Josefina Vázquez Mota y PRD, Juan Zepeda, estarían disputándose la tercera y la cuarta posición en las preferencias. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 6, REDACCIÓN)

SE PREPARAN PARA SEGUNDO DEBATE EN EL ESTADO DE MÉXICO

Con rounds de sombra se prepara para el debate Alfredo del Mazo Maza, candidato del PRI al gobierno del Estado de México. El abanderado priista participa en simulacros donde su equipo lo bombardea con señalamientos y cuestionamientos diversos e inesperados, para que no sea sorprendido o "enganchado" por sus adversarios. Durante seis horas, la abanderada de Morena, Delfina Gómez, y su equipo de campaña ensayarán sus nuevas propuestas, pero también desarrollará una estrategia de contraataques ante la andanada de señalamientos que podrían venir de sus contrincantes, tal como ocurrió en el primer debate. Mientras tanto, la candidata panista, Josefina Vázquez Mota, dijo que habrá sorpresas para este segundo debate, pero sobre todo aseguró que está lista para ir a ganar de nuevo. El candidato del PRD, Juan Zepeda, afirmó que la mejor preparación que tendrá para el segundo debate es ofrecer entrevistas a los medios y participar en conferencias de prensa. El abanderado del sol azteca dijo que no se encerrará en su "cuartel de guerra" con su equipo de campaña. Por su parte, el candidato del PT, Óscar González Yáñez, anunció que "usaré el mismo traje, no es desdén, es usar mi capacidad para las cosas

LUNES 8 DE MAYO DE 2017

importantes que ocurren y lastiman a los mexiquenses”. Para este debate “hay que prepararse bien. ¿Por qué? Yo entendería que los otros aspirantes se van a preparar en qué misiles tienen para los demás”. Teresa Castell Oros, candidata independiente, prepara, desde temprano, en el comedor de su casa, junto con su equipo de asesores, los temas de educación, salud, sustentabilidad, desarrollo económico y empleo, que tocará en el debate. Además, agregó que esta ocasión no leerá sus tarjetas. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 5, MANUEL BARRERA, MISAEL ZAVALA, REBECA JIMÉNEZ, SUZZETE ALCÁNTARA Y EMILIO FERNÁNDEZ)

ESTADO DE MÉXICO INQUIETA A INVERSIONISTAS

Una elección cuestionada, poco transparente y llena de irregularidades en el Estado de México alejaría inversiones del país y pondría nerviosos a los mercados de cara a los comicios presidenciales de 2018, expresaron especialistas. Esteban Polidura, director de inversiones de UBS, subrayó que en la elección del Estado de México hay mucho en juego, política y económicamente, y por ello los mercados tendrán la lupa puesta en la entidad el próximo 4 de junio. (REFORMA, NEGOCIOS, P. 1, GONZALO SOTO)

“LAYÍN”, CONTRA ECHEVARRÍA POR SER HIJO DE MILLONARIO

En Tepic, Nayarit, el independiente Hilario Ramírez, “Layín”, arremetió contra Antonio Echevarría, abanderado de la coalición PAN-PRD-PT-PRS, por ser hijo de un millonario que, dijo, se enriqueció cuando fue gobernador. Por su parte, Miguel Ángel Navarro, candidato de Morena, confirmó su asistencia al debate programado para mañana por el Instituto Estatal Electoral de Nayarit en el Teatro del Pueblo y adelantó que ahí se conocerá el perfil político, la experiencia, la capacidad y sensibilidad de los contendientes. Raúl Mejía, representante de Movimiento Ciudadano, recorrió Tecuala, donde aseguró que la rendición de cuentas será el eje de su gobierno. El resto de los contendientes no reportó actividad. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 24, RAÚL TORRES)

SALA SUPERIOR

EL TEPJF IMPARTE MAESTRÍA EN DERECHO ELECTORAL PARA PROFUNDIZAR CONOCIMIENTOS EN MATERIA JURISDICCIONAL, VALORES DEMOCRÁTICOS Y PROTECCIÓN DE DERECHOS HUMANOS

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) imparte la maestría en Derecho Electoral con el objetivo de formar profesionales que cuenten con conocimientos y habilidades que les permitan el desempeño efectivo de las tareas inherentes a la función contenciosa electoral del Estado mexicano en su vertiente jurisdiccional y que, en su actuación, se caractericen por tutelar los derechos humanos y los valores que favorezcan la vida democrática, conduciéndose en estricto apego a la ley. Por esta razón, la maestría se enfocó en perfiles que, a partir de su experiencia y saberes previos, busquen profundizar su compromiso con la impartición de justicia, los valores democráticos y la protección de los derechos humanos. En esta primera edición, participa personal del Tribunal que labora en la Sala Superior, las Salas Regionales, las secretarías General de Acuerdos y Administrativa, y el Centro de Capacitación Judicial Electoral. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 23, REDACCIÓN; INTERNET: QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; OAXACA ENTRELÍNEAS.COM, REDACCIÓN; PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN)

LUNES 8 DE MAYO DE 2017

REAJUSTAN RECURSOS A PARTIDOS EN PUEBLA

Con el argumento de garantizar la equidad, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a las autoridades electorales de Puebla reajustar la distribución de recursos públicos para los partidos políticos. La decisión echó atrás el mecanismo de reparto de 195 millones de pesos establecido tras cuestionados dictámenes del Organismo Público Local Electoral y del Tribunal Electoral del Estado de Puebla. Los magistrados instruyeron la semana pasada que la entrega de los recursos debe calcularse con base en los resultados de la elección de diputados locales de 2013 y no como originalmente se hizo, con el escrutinio de los comicios a gobernador de 2016. El TEPJF ordenó además que se otorgue financiamiento a los partidos Verde Ecologista de México, del Trabajo, Pacto Social de Integración y Encuentro Social, que perdieron el registro a nivel local el año pasado. En el caso de Movimiento Ciudadano, que no participó en el proceso de 2016, los magistrados ordenaron que se le otorguen recursos con base en los resultados en las urnas de 2013. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

CONTIENDEN 29 ASPIRANTES AL IEDF

En septiembre próximo los consejeros Carlos González, Pablo Lezama y Olga González finalizan su periodo en el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y ya inició el proceso para seleccionar a quienes habrán de ser los nuevos consejeros: se presentaron 400 candidatos que hicieron un primer examen sobre leyes y reglamentos electorales, de ellos 12 mujeres y 17 hombres pasaron a la siguiente fase. El consejero Lezama dijo en entrevista que la siguiente fase consta de un ensayo "diseñado por El Colegio de México, y después de que escriben el ensayo tres sinodales lo califican". (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 4, GEORGINA OLSON)

DESCARTAN SACAR LEY ELECTORAL EN UN DÍA

Consensuar en una sola sesión la Ley Electoral de la Ciudad de México sería imposible, dijo César Cravioto, líder de la bancada de Morena en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). "Lo que tendrían que hacer en la sesión del miércoles es presentar el dictamen, darnos a los partidos varios días para revisarlo y reunirnos en una segunda sesión en la que se propongan los cambios", dijo el legislador. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 4, GEORGINA OLSON)

COAHUILA

PARTIDO DE MOREIRA DESTAPA AL "BRONCO"

El Partido Joven, del exgobernador de Coahuila, Humberto Moreira, destapó un anuncio que promociona como candidato presidencial al mandatario de Nuevo León, Jaime Rodríguez. El representante de esa fuerza política ante el Instituto Electoral de Coahuila, Julio César Aldape, publicó en redes sociales un video donde exhibe una barda pintada en Ramos Arizpe con la frase "Bronco para presidente de la República". Por otra parte, pese a que aún no confirma si pedirá licencia para buscar la presidencia en 2018, "el Bronco" ya empieza a ser promocionado.

LUNES 8 DE MAYO DE 2017

Personas con camisetas con logos de la Dirección de Participación Ciudadana de la Secretaría General de Gobierno usaron el marco de la exposición "Fuerzas Armadas, pasión por servir a México", en el Parque Fundidora, para repartir boletos del Metro con su nombre. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, ROLANDO CHACÓN)

DETIENEN A PRESUNTOS HOMICIDAS DE FUNCIONARIO ELECTORAL DE COAHUILA

Agentes de la Procuraduría General de Justicia de Coahuila detuvieron a dos presuntos responsables del secuestro y homicidio, en 2012, de Natanael Rivera Gutiérrez, quien fungió como secretario ejecutivo del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del estado. Los acusados estaban recluidos en el penal federal del Altiplano por delitos contra la salud, y al quedar en libertad fueron aprehendidos por los policías estatales y enviados al centro de readaptación social de Saltillo. Tomás Mauricio Sifuentes García, "el Mega", y Luis Alonso Monsiváis Calderón, "el Mangueras", podrían recibir condenas hasta de 70 años de cárcel. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, LEOPOLDO RAMOS)

INFORMACIÓN RELEVANTE

DETIENEN A TARÍN GARCÍA; LO LLEVAN A CHIHUAHUA

El diputado suplente Antonio Enrique Tarín García, excolaborador del exgobernador de Chihuahua, César Duarte, fue detenido por elementos de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México en colaboración con la Fiscalía de Chihuahua. Su arresto ocurrió a las 11:00 horas en un condominio de la colonia San José Insurgentes, informó la Procuraduría capitalina. El legislador suplente fue llevado al aeropuerto de Toluca y trasladado en un avión del gobierno a Chihuahua para ser entregado al juez que lo requirió por el delito de peculado. Por la noche ingresó al Cereso estatal en donde le tomaron fotografías y se le aplicó un examen médico. Es la segunda orden de aprehensión en su contra; en marzo pasado la Fiscalía lo acusó por primera vez del mismo ilícito, pero consiguió que un magistrado le concediera la suspensión provisional para evitar su detención; sin embargo, en esta ocasión no contaba con un amparo. La Fiscalía de Chihuahua solicitará a un juez de garantías que conceda la prisión preventiva para el priista Tarín García, ante el riesgo de que pretenda huir, informó el gobernador Javier Corral. El panista aseguró que la captura de Tarín García era uno de los objetivos centrales de su gobierno en la ruta para castigar a todos los involucrados en la red de corrupción de la pasada administración. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y ESTADOS, P. 1 Y 22, DIANA LASTIRI Y LUIS FIERRO; REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 2, CLAUDIA GUERRERO, ANTONIO BARANDA Y PEDRO SÁNCHEZ)

NUEVA EMBESTIDA DE OCHOA REZA CONTRA LÓPEZ OBRADOR

El dirigente del PRI, Enrique Ochoa Reza, sostuvo que con su intención de echar atrás las reformas del actual sexenio, Andrés Manuel López Obrador pretende regresar a México al siglo pasado, y para evitarlo el tricolor debe mantener la presidencia en 2018. "Con una visión populista y una lógica de que el ciudadano no debe ser el promotor del empleo o del desarrollo, sino el Estado, propone un camino que no ha funcionado en América Latina, y en países como Venezuela los resultados han sido lamentables", dijo. Para Ochoa Reza, México "no se merece ese destino", y en una reunión con jóvenes priistas los exhortó a "evitar que el país caiga en la oscura caverna del populismo". Insistió en que, en el caso de las reformas, estuvieron congeladas durante años "por falta de visión, liderazgo, convicción política y unidad nacional". (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 5, ENRIQUE MÉNDEZ)

LUNES 8 DE MAYO DE 2017

NO ES AMENAZA, ES CLARIDAD: LÓPEZ OBRADOR

El líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, volvió a pedir a los dirigentes de otros partidos de izquierda declinar a favor de su movimiento, pero rechazó que se trate de una amenaza. “Estamos abiertos al diálogo, pero ahora es cuando se necesita el apoyo, quiero ver a los dirigentes del PRD, de Movimiento Ciudadano, del PT, convocando a los medios de comunicación para informar que se unen a este movimiento y que se va a apoyar a la maestra Delfina. “No es ninguna amenaza, ni siquiera que se entienda como una advertencia, es hablar claro: ¿están con el pueblo o están con la mafia del poder?, así de sencillo”, dijo en Naucalpan, Estado de México. Reiteró que si no declinan antes de las elecciones de la entidad mencionada, no habrá alianzas en 2018. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, CÉSAR MARTÍNEZ; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, REDACCIÓN)

PRIMERO EL PROYECTO, LUEGO EL CANDIDATO: BARRALES A LÓPEZ OBRADOR

La presidenta nacional del PRD, Alejandra Barrales, llamó a los partidos de izquierda a construir un proyecto de país y después decidir al candidato. “Hay que decirle a la gente qué proyecto le proponemos y que después del proyecto nos pongamos de acuerdo en quién puede encabezarlo”, dijo sobre el planteamiento de alianza de Andrés Manuel López Obrador, presidente nacional de Morena. La semana pasada López Obrador llamó al PRD, PT y Movimiento Ciudadano a aliarse en torno a su tercera candidatura presidencial. De esta posibilidad para 2018, Barrales llamó a partidos de izquierda y organizaciones sociales a discutir primero un proyecto de nación y después quien lo va encabezar. “México no puede ser el proyecto de una sola persona o de un partido; el PRD va a ser decisorio para ganar la presidencia en 2018”, aseguró. Silvano Aureoles, gobernador de Michoacán, ahondó en desacreditar a López Obrador y dijo que “no se construye con ocurrencias o inventos, los grandes cambios los hemos encabezado nosotros”. El secretario de Acción Política Estratégica del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, pidió a su partido sentarse a analizar el llamado de López Obrador, a sumarse para contender en la elección presidencial de 2018. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, ARTURO DE DIOS Y JUSTINO MIRANDA; REFORMA, P. 8, STAFF)

ANTE SITUACIÓN, EL PAN PUEDE GANAR EN 2018: CORTÉS MENDOZA

El coordinador de los diputados del PAN, Marko Cortés Mendoza, cuestionó la situación económica y de seguridad que vive el país y dijo que si los panistas hacen bien su tarea desde las distintas trincheras, se impondrán en las elecciones locales de junio próximo y las presidenciales de 2018. “El PRI se aferra al poder, pero tenemos la seguridad de que se va a ir, de eso no tenemos duda, porque los resultados están a la vista: un endeudamiento irresponsable, una inseguridad pública galopante en todos los rincones del país y una economía que no crece”, aseguró el diputado panista. En tanto, el senador panista Juan Carlos Romero Hicks hizo públicas sus aspiraciones de con tender por su partido a la Presidencia de la República en 2018. Con el combate a la corrupción y a la impunidad como banderas, el exgobernador de Guanajuato difundió dos videos donde considera que dada la situación por la que atraviesa el país, es necesario un cambio lejos de la demagogia. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, REDACCIÓN)

LANZAN MOVIMIENTO CONTRA LA CORRUPCIÓN

Activistas, intelectuales y organizaciones civiles lanzaron Nosotrxx, un movimiento político de ciudadanos para exigir el cumplimiento de derechos y combatir la corrupción en la esfera pública. Bajo el lema “La democracia es nuestra”, este movimiento vigilará que los partidos, representantes políticos y gobiernos de los tres niveles no

LUNES 8 DE MAYO DE 2017

abusen del poder ni cometan actos de negligencia. En su manifiesto inicial, el movimiento aclara que no buscará el poder, porque éste ya es de la ciudadanía, y tampoco irá contra la ley o el Estado. El movimiento irá contra las prácticas pervertidas de la democracia, los abusos de poder, la mala calidad de los gobiernos y los servidores públicos que toman el erario como botín. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, ANTONIO BARANDA)

PESCHARD LLAMA A ABRIR PERFILES PARA SNA AL ESCRUTINIO PÚBLICO

La presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), Jacqueline Peschard, urgió al Senado de la República a definir un proceso abierto, transparente y basado en los méritos de todos los integrantes del sistema, incluidos el fiscal anticorrupción y los 18 magistrados del Tribunal Federal de Justicia Administrativa. En entrevista, dijo que seis días después de que entregaron al Senado una moción sobre los nombramientos de los magistrados que sancionarán los casos administrativos graves de corrupción —porque su designación no observó los principios de transparencia, gobierno abierto y máxima publicidad— no han tenido una respuesta institucional. En tanto, la Arquidiócesis de México demandó a los legisladores nombrar a un fiscal anticorrupción “de impecable trayectoria, compromiso ético y bolsillo pequeño”, dado que la corrupción y la violencia carcomen al país, acusó. “Su nombramiento ha quedado en la parálisis legislativa, mientras los partidos componen y descomponen”, indicó en el editorial del semanario Desde la fe. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ALBERTO MORALES; REFORMA, NACIONAL, P. 11, SONIA DEL VALLE)

ARRANCA PROCESO DE SUCESIÓN EN EL INAI

A partir de este lunes, con el inicio del periodo de registro de aspirantes arrancará el proceso de sucesión en la presidencia del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, que deberá ser electo el próximo viernes. Con ello concluirá la gestión al frente del organismo de Ximena Puente, quien encabezó los primeros años en que esta instancia se transformó en nacional, periodo de intensa adecuación a las nuevas normas, con mayor presupuesto y con el objetivo de encabezar la construcción del Sistema Nacional de Transparencia. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 4, ALONSO URRUTIA)

INFORME ENLATADO DE PGR AMENAZA CASO AYOTZINAPA

La investigación por la desaparición de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa, ocurrida el 26 y 27 de septiembre de 2014, estuvo plagada de presuntas ilegalidades, según un informe de la Visitaduría General de la Procuraduría General de la República, el cual fue enlatado y desechado oficialmente. Fuentes del gobierno federal admitieron que existe la posibilidad que la investigación sea controvertida en tribunales internacionales y queden en libertad los detenidos porque se violó la ley. En el expediente se documenta que hubo tortura a testigos y presuntos implicados, se realizaron diligencias fuera de la ley en el río Cocula, donde supuestamente hallaron cenizas de los cuerpos de los estudiantes, y hay contradicción en las actuaciones de los ministerios públicos. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 12, JORGE RAMOS)

LUNES 8 DE MAYO DE 2017

GÉNEROS DE OPINIÓN

EL CABALLITO/ EL MENSAJE A LA MILITANCIA DE MORENA

Los que no saben qué hacer con la sanción que aplicó recientemente la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, en la CDMX, que dirige Martí Batres, son los seis diputados que se negaron en 2016 a votar en contra de la propuesta perredista de recortar el presupuesto de las delegaciones que gobierna. Ahora los legisladores Aleida Alavez, Juana María Juárez, Juan José Briones, Darío Carrasco, Néstor Núñez y Luciano Tlacomulco, quienes perdieron sus derechos como militantes, piensan acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para inconformarse por la resolución, lo que sin duda podría agravar su situación. Nos dicen que la determinación que tomó la Comisión busca enviar un mensaje claro a la militancia de que no se permitirán conductas indebidas de nadie, y que los liderazgos provenientes de otras fuerzas políticas deberán apegarse a los preceptos de Morena. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, REDACCIÓN)

EL SACAPUNTAS/ SANCIONES A MORENA

Los seis legisladores de Morena sancionados por la Comisión de Justicia, por negarse a votar contra la propuesta perredista de recortar presupuesto en las delegaciones, buscan quejarse ante el TEPJF. El hecho evidencia que en ese partido castigan conductas indebidas y se apegan a sus preceptos. (EL HERALDO DE MÉXICO, LA DOS, P. 2, REDACCIÓN)